

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan temuan-temuan di atas sebagaimana penulis paparkan maka penulis bisa menarik beberapa kesimpulan :

1. Kontribusi yang sangat penting bagi kesejahteraan pegawai dan menambah pendapatan pegawai sekitar sehingga dapat mencukupi kebutuhan sehari-hari seperti pangan, maupun kebutuhan lainnya seperti tempat tinggal, kesehatan keluarga dan kebutuhan akan pendidikan anak-anak mereka terlihat dari hasil penelitian diketahui dari beberapa orang informan yaitu mengalami peningkatan kesejahteraan. Sedangkan Kontribusi Usaha Kecil dan Menengah dalam meningkatkan kesejahteraan pegawai menurut perspektif ekonomi islam dapat dilihat dari sisi produksi yakni diantaranya menyediakan serta menciptakan sesuatu yang bernilai dan berguna bagi masyarakat baik berupa barang dan jasa. Barang yang dimaksud adalah Ikan Nila, sedangkan jasa adalah kegiatan produksi yang telah memeberikan peluang positif

bagi masyarakat sekitar dalam hal pekerjaan. Usaha Ikan Nila ini telah memenuhi proses produksi dan pemenuhan pendapatan sesuai yang ditetapkan dalam islam sehingga terlihat dari potensinya dapat dikembangkan menjadi usaha yang lebih besar yang akan lebih mampu meningkatkan kesejahteraan ekonomi pegawai di Kampung Kandangapi, tetapi hanya samapi pada pemenuhan kebutuhan Dharuriyat (primer) dan Hajiyat (sekunder) saja, sedangkan kebutuhan tahsiniyat (tersier) belum terpenuhi.

2. Usaha Kecil Perternakan Ikan Nila di Kampung Kandangapi Kecamatan Cijaku memiliki kendala atau masalah dalam usaha perternakan ikan nila ini yang pertama dari segi waktu panennya dimana masa panen ikan nila ini memakan waktu hingga 6 bulan, yang kedua masalah hama dan penyakit atau keracunan, hal ini bisa terjadi jika ada sisa pakan yang banyak di kolam dan sisa feces.
3. Serapan tenga kerja di kampung kandangapi hanya beberapa persen saja, apalagi di usaha perternkan ikan nila ini dimana tenaga kerja yang dibutuhkan tidak banyak. Karena usaha

akan mempengaruhi besar kecilnya jumlah tenaga kerja yang dibutuhkan dan pula menentukan macam tenaga kerja yang bagaimana mestinya.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang diperoleh, maka penulis mengajukan saran sebagai berikut :

1. Saran untuk peneliti selanjutnya dapat menjadikan informasi mengenai status keberlanjutan perternakan ikan pada Usaha Ikan Nila di Kampung Kandangsapi sebagai dasar peneliti lebih lanjut. Perlu ada pengkajian spesies ikan yang potensial dan sesuai dikelola bersama dengan ikan budidaya yang sudah dilakukan masyarakat sehingga dapat meningkatkan keberlanjutan secara ekologi, ekonomi, dan sosial.
2. Disarankan untuk pemerintah, agar dapat memberikan perhatian yang lebih dan melakukan pembinaan serta dampingan kepada para pelaku UKM sehingga mereka mendapat pengetahuan lebih dalam menyadari potensi dasar usaha mereka dan dapat mengembangkannya.